

平成24年 第3回沼田町議会定例会 一般質問要旨

【町長】

|      |   |      |      |
|------|---|------|------|
| 通告順  | 1   | 質問議員 | 高田議員 |
| 質問項目 | 消防組合の不正経理に対する沼田町の基本姿勢について   |      |      |
| 質問内容 | <p>本年4月に、深川地区消防組合の不正経理が発覚しました。</p> <p>内容は、1市5町の消防負担金のうち、4町分にあたる3310万円が未収で経理処理されていたというものです。3310万円は喪失したままになっており、しかもこの不正経理は十年以上前から順送りで繰り返されてきたという悪質なものです。地域住民に対する背徳行為としか言いようがありません。</p> <p>深川地区消防組合には沼田町も負担金を出していることから、当事案に対する町の基本姿勢を問います。</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1 喪失した3310万円の中には、沼田町の負担分も含まれていると報告されているが、返済される見込みがあるのか。</li> <li>2 仮に返済が不可能となった場合、構成する1市5町で負担するとの案も出ているようだが、町長の見解を伺う。</li> <li>3 深川地区消防組合は1市5町やその議会に対して、経過の報告を含め説明が不足している。町長は消防組合に、細部にわたる具体的な報告を求めるべきと考えるが、どう思うか。</li> </ol> |      |      |

|      |   |      |      |
|------|---|------|------|
| 通告順  | 2   | 質問議員 | 鵜野議員 |
| 質問項目 | 化石を利用した観光開発   |      |      |
| 質問内容 | <p>本町をイメージするものとして、夜高あんどん祭、ホテル、雪を利用した町づくりが思い浮かぶが、なかなか化石を思い浮かばない。</p> <p>化石の宝庫と言われ、沢山の化石が発掘されているにも関わらず、それを知る人が少ない。</p> <p>どうしても、学術的、教育的な展開では限界を感じます。</p> <p>今後、多くの方が長い期間、化石を発掘体験できる、集客力のある事業展開を考えてはどうか。</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>① 問題点はあるのか</li> <li>② 経済効果は大きいと思うが</li> <li>③ 他に集客力のある観光開発を考えているか</li> </ol> |      |      |

|          |   |          |      |
|----------|---|----------|------|
| 通告順      | 3   | 質問<br>議員 | 鵜野議員 |
| 質問<br>項目 | 町内に点在する危険な空家  |          |      |
| 質問<br>内容 | <p>今年は大雪により多くの雪害があり、なかでも、家屋の倒壊、屋根雪の落雪事故なども有りましたが、また2ヵ月程すると雪の季節が来ます。</p> <p>最近、本町を見渡すと空家が多く見受けられ、なかでも町民に不安を感じさせる建物、倒壊しそうな危険なものが有ります。</p> <p>① 管理者が不明、または管理されない建物はどのくらいあるのか</p> <p>② 危険な建物をどうするのか</p> |          |      |

|          |   |          |      |
|----------|---|----------|------|
| 通告順      | 4   | 質問<br>議員 | 絵内議員 |
| 質問<br>項目 | 萌の丘について   |          |      |
| 質問<br>内容 | <p>萌の丘に今は、1000本の桜を多くの町民の方々の協力を頂いて植えた桜が、H24年は特に雪が多かった年になったとはいえ、雪のため折れているのが目立っていますので、雪で折れない工夫をすべきと思いますが町長の見解をお伺い致します。</p> |          |      |

|          |   |          |      |
|----------|---|----------|------|
| 通告順      | 5   | 質問<br>議員 | 絵内議員 |
| 質問<br>項目 | 鹿対策について   |          |      |
| 質問<br>内容 | <p>町も色々取り組んでおりますが、鹿の被害の多い作物だけに、ソーラーによる電牧柵を作成することに対して町として援助する政策を取れないか町長の見解をお伺いいたします。</p> |          |      |

|      |  |      |      |
|------|--|------|------|
| 通告順  | 6  | 質問議員 | 長原議員 |
| 質問項目 | 公用車の利用について   |      |      |
| 質問内容 | <p>公用車（消防バス）の利用について、消防が管理しているバスについて私共、議会を含めて町組織等が利用していますが、年間を通じての利用状況を伺いたい。</p> <p>本来、この消防バスは消防業務、あるいは、緊急時の団員輸送に導入されたと聞いているが、最近は消防外利用が多く消防業務に支障をきたしていないか危惧されます。この事から出来るだけ、長時間の利用は抑えるべきと考えますが、町長の見解を伺いたい。</p> |      |      |

|      |   |      |      |
|------|---|------|------|
| 通告順  | 7   | 質問議員 | 渡邊議員 |
| 質問項目 | 「消防沼田支所庁舎の建て替え」について   |      |      |
| 質問内容 | <p>過疎対策事業債の借用期限の延長がなされたと言う事で、これにより町の振興計画の見直しも考えられると思いますが、広域事業の消防施設については、なかなか言い出せないのが現状だと思います。</p> <p>消防車両の大型化や、耐震化の問題などから早くから庁舎の建て替えは言われていますが、他施設の関連から前に進んでいません。</p> <p>消防施設の整備には震災以降、防災対策事業債等の特別処置もあるようですので、それらも利用しながら、住民の安全・安心の基本である消防施設の建て替えを早急に進めるべきと考えますがいかがですか。</p> |      |      |

|          |  |          |      |
|----------|--|----------|------|
| 通告順      | 8  | 質問<br>議員 | 久保議員 |
| 質問<br>項目 | 老人ホームの介護職員たちの確保を、どう対策しているのか？   |          |      |
| 質問<br>内容 | <p>金平町長のキャッチ・フレーズ「健康」を担保する3つの老人ホームは、優れた運営理念や施設により、入所の待機者が常にいるなど評価が高い施設です。また大きな魅力が、職員の創造的な献身です。そのためには、看護師や介護職員、調理員などの安定した確保が必要です。今後、高齢者が増えます。福祉の基礎となる人材の確保の対策は、どのようにしていますか？</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. 過去3年間の介護職員（正規雇用、臨時雇用、夜勤介護など）や調理師の施設ごとの定員数、その過不足数、また定員数に対する実情必要数は？</li> <li>2. 将来3年間の介護職員の補充計画と、その募集方法は？</li> <li>3. 介護職員の確保のため、養成学校への訪問の実施と効果は？</li> <li>4. 「介護職員処遇改善交付金」など活用状況は？また制度終了後の対策は？</li> <li>5. 介護職員の労働環境と賃金、可処分所得の向上が確保対策に効果がありますが、近年の改善事例と、今後の計画をご紹介ください。</li> <li>6. 臨時職員の、「社会保険、雇用保険、退職金」、「資格取得及び研修費助成」、「正規職員への登用」は明文化され、推奨していますか？</li> <li>7. 夜勤介護は月8日前後の勤務となってしまう、社会保険などの対象になりにくいのが、手当や、他の職種と組み合わせるなどの安定化の対策は？</li> <li>8. 町に住む介護の有資格者か経験者の「人材登録制度」が必要ではないか？</li> </ol> |          |      |

|          |   |          |      |
|----------|---|----------|------|
| 通告順      | 9   | 質問<br>議員 | 久保議員 |
| 質問<br>項目 | 倒壊の恐れのある空家などの対策は？   |          |      |
| 質問<br>内容 | <p>1. 昨年12月19日に「沼田町雪害予防対策本部」が役場総務課に設置されたが、昨シーズン中に雪が原因で倒壊や、破損した家屋は何件か？</p> <p>2. 冬の前に、倒壊、破損する危険がある家屋の調査と対策は行うのか？</p> <p>3. 危険な空家対策の条例を現状に合うように見直してはいかがか？全ての家屋を対象にすると経費がかかるが、近い将来、人身事故や、近隣の建物への被害、道路の通行に支障がでる可能性がある危険な空家を町が認定し、土地付きで持ち主から町へ寄付してもらい、町が撤去してはいかがか？また町が空家の管理者に雪下ろしや解体などを求め、応じない場合は、代執行できるようにし、今住んでいる町民の安全を築くべきでは？</p> |          |      |

|          |   |          |      |
|----------|---|----------|------|
| 通告順      | 10  | 質問<br>議員 | 上野議員 |
| 質問<br>項目 | 農業総合センターについて  |          |      |
| 質問<br>内容 | <p>農業をとり巻く環境は常に変わり、農家経営は判断に迷う事も多く営農にマイナスになる事もあるので、農業総合センターを作り、1カ所で全てのことが解るようにし、沼田農業を発展させる為にも必要と考えます。</p> <p>町長の考えを伺いたい。</p> |          |      |

## 【教育長】

|          |  |          |      |
|----------|--|----------|------|
| 通告順      | 1 1  | 質問<br>議員 | 上野議員 |
| 質問<br>項目 | 奨学金について  |          |      |
| 質問<br>内容 | 沼田の子供達が夢をもって進学できる環境を作るべきと思う。<br>特に大学進学については、枠と金額を多くすべきと思う。<br>子供達は沼田町の宝物と考え、教育資金に予算を多く取るべきと思うが<br>教育長の考えを伺いたい。 |          |      |